
□记者刘泽飞

本报讯 昨日上午，省委在博鳌召开博鳌亚
洲论坛2019年年会筹备工作专题会议，省委书
记刘赐贵出席并讲话，要求充分用好论坛资源，
着重在做优招商引资、做实海南主题活动、做精
服务保障工作上下更大功夫、取得更多实效，为
海南高质量发展打下坚实基础。

博鳌亚洲论坛2019年年会定于3月26日
至29日在我省举行，主题为“共同命运 共同行
动 共同发展”。省委、省政府领导高度重视年会
服务保障工作，在2018年年会总结会上就对
2019年论坛年会工作进行了部署，并在省委党
校培训班、省委外事工作委员会第一次全体会
议、利用论坛平台做好招商引资工作专题会等
多个场合专门研究部署年会工作。自去年10月

以来，我省各牵头工作组和有关市县、部门陆续
启动年会筹备工作，制定总体工作方案，各项筹
备工作有序推进。

会议通报了博鳌亚洲论坛2019年年会基本
情况、我省服务与利用论坛年会筹备工作进展
情况特别是招商引资、5G+智能网联汽车展示、
海南主题分论坛等工作进展情况。省直有关部
门、琼海市和有关单位分别发言，汇报了各项筹
备工作情况，提出了针对性的意见建议。

刘赐贵对博鳌亚洲论坛2019年年会筹备工
作进展表示肯定，要求抓住论坛年会客商云集
的良好机遇，紧扣高质量发展的要求，做好做
优招商引资工作，为海南高质量发展打下坚实
基础。在招商标准方面，最重要的是把高质量
发展的要求体现在一个个具体项目上，进一步
明确产业发展标准和项目准入门槛，提高引进

项目的质量。要明确严守生态底线的要求，坚
持用最好的资源吸引最好的投资者；明确充分
体现技术含量的要求，坚持引进行业领先的项
目。在招什么商方面，要紧紧围绕“三大领域”

“五大平台”“十二个重点产业”招商，以久久为
功的定力坚持不懈培育壮大旅游业、现代服务
业、高新技术产业，丰富产业内涵，优化产业结
构，推动产业不断提质升级。在怎么招商方
面，要总结经验做法，加强教育培训，提升干部
抓招商工作的能力水平，把一件件具体工作落
实到位。

刘赐贵要求，充分利用论坛年会平台，办好
各项海南主题活动。要重点围绕“一带一路”建
设、推动周边外交、促进友城友好关系，加大宣
传报道力度，向全世界推介海南全岛自由贸易
试验区和中国特色自由贸易港建设，把各项海

南主题活动办得更好、更具实效。
刘赐贵强调，今年是新中国成立70周年，是

决胜全面建成小康社会的关键之年，也是海南
推进全面深化改革开放政策落实年，海南发展
受到国内外高度关注。要根据新情况、新问题、
新挑战，做精做细论坛年会的服务保障工作。
要注重酒店服务细节，确保食品安全卫生，提供
个性化服务；要持续抓好路网、光网、电网、气
网、水网“五网”建设，持续推进净化、绿化、彩
化、亮化、美化“五化”工程，不断提升服务保障
能力和水平，以全新面貌迎接世界各地的与会
嘉宾。

省委常委、常务副省长毛超峰主持会议，并
就下一步筹备工作作具体部署，要求各有关部
门、市县、单位精心策划，压实责任，做好各项筹
备工作。副省长沈丹阳出席会议。

刘赐贵在博鳌亚洲论坛2019年年会筹备工作专题会议上要求

做优招商引资做实主题活动做精服务保障
高质量高水平做好服务与利用论坛年会工作
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本报讯 昨日上午，省长沈晓明主持召开省
政府专题会，研究存量商品住宅用地转型利用
和人才租赁住房规划建设等事宜。

沈晓明强调，促进存量商品住宅用地转
型利用和处置盘活是贯彻落实习近平总书

记“4·13”重要讲话和中央 12 号文件精神、
深入推进省域“多规合一”改革的具体要求，
要从优化营商环境的高度，加快研究制定相
关政策，妥善解决好历史遗留问题。要鼓
励和引导存量商品住宅用地转型用于以旅
游业、现代服务业和高新技术产业为主导，
符合自贸区和中国特色自贸港发展定位的

产业项目，释放投资潜能。要建立健全退出
机制，将位于生态保护红线内和开发边界外
等区域的存量商品住宅用地调出建设用地
范围。

沈晓明要求，加快研究推动人才租赁住房
规划、建设和管理，切实做好引进人才的住房
保障，切实解决人才后顾之忧。要充分利用互

联网住房租赁服务平台，盘活企业或个人闲置
房屋，提高房产利用率，扩大人才住房租赁市
场供给。要研究制定优惠政策，探索住房租赁
运作方式，多渠道供应人才租赁住房，同时解
决好人才落户等问题，营造人才干事创业的良
好环境。

王路、倪强参加。

沈晓明主持召开省政府专题会要求

切实做好引进人才住房保障工作

□记者 刘泽飞

本报讯 昨日下午，省长沈晓明主持召
开省政府专题会议，分别研究三亚崖州湾科
技城总体规划和博鳌乐城国际医疗旅游先
行区控制性详细规划编制工作，强调要坚
持产城融合，科学合理布局空间结构，完善
城市功能配套，按照绿色低碳、环境友好、以
人为本、服务为先的理念加快推进两个园区
建设。

会议就进一步完善三亚崖州湾科技城总体

规划和乐城先行区控制详规，从总体布局、功能
配套、“五网”基础设施、空间管控、招商引资等
方面进行了讨论。

沈晓明就加快三亚崖州湾科技城建设提
出了要求。一要明确责任，三亚市在科技城建
设与推进过程中应发挥主体作用，省直有关部
门主动给予协调、支持。二要主动沟通汇报，
积极争取中央有关部委的支持。三要做好招
商引资工作，大力引进深海、种业等领域的龙
头企业、有影响力的研究机构和高校，推动相
关力量集聚。四要完善城市功能配套。在全

国范围引进优质教育资源；建立以公立教育、
医疗为主体，多元教育、医疗为补充的医疗服
务体系；争取建设南繁博物馆、深海博物馆，鼓
励建设小剧场、电影院等文化消费场所；完善
渗透到社区的体育设施，强化大学城区域公共
体育设施建设，让年轻人居多的科技城更有活
力；建设“两城”共享的中小型会展设施；规划
建设公共交通主导、绿色出行友好、网络化、智
能化的现代交通体系；配套大型商业综合体，
布局商业零售网点；进一步提升崖州渔港和崖
州古城功能和品位。五要加快制定控制性详

细规划。坚持集约节约利用土地原则，研究
“产”“城”比例，创新土地利用制度，用好每一寸
土地，提高绿化率。

沈晓明强调，乐城国际医疗旅游先行区
要进一步增加城市功能建设，尽快完善生活
配套设施，强化防洪排涝体系的研究与建
设。要在空间规划布局中研究创新发展模式，
以博鳌超级医院这一公共服务平台为核心，
周边布局特色专科医院，地下空间实现互联
互通。

毛超峰、王路、刘平治、倪强参加。

沈晓明主持召开省政府专题会议要求

加快推进三亚崖州湾科技城和博鳌乐城先行区建设

提案 审查立案476件，已全部办复
记者从省政协提案委员会办公室获悉，

省政协七届一次会议以来，广大政协委员、
各民主党派和有关人民团体，共提出提案
502 件，经审查立案 476 件，分别送交 70 多

个单位研究办理，至 2018 年 12 月底已全部
办复。

看点 省政协七届二次会议议程有哪些？
本报讯 省政协七届二次会

议今日上午9时在省人大会堂开
幕。昨日上午，记者在省政协委
员报到现场看到，所领取的资料
文件袋并不厚，内含 20 份材料，
文件全部为双面打印，包括会议
日程、会议议程（草案）、各组人员
名单等。
记者钟起的沈丽焕刘柯娜苏钟

省政协七届二次会议今日开幕

据了解，本次政协会议的议程（草案）
包括听取和审议政协海南省委员会常务委
员会工作报告；听取和审议政协海南省委员
会常务委员会关于提案工作的情况报告；列

席省人大六届二次会议，听取并讨论政府工
作报告，讨论其他报告；选举审议通过政协
第七届海南省委员会第二次会议政治决议；
审议通过政协第七届海南省委员会第二次

会议关于常务委员会工作报告的决议；审
议通过政协第七届海南省委员会提案委员
会关于省政协七届二次会议提案审查情况
的报告。


